



Gobierno de
México



Procuraduría
de la Defensa
del Contribuyente
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



SÍNTESIS VESPERTINA

03 de marzo 2025.

Comunicación Social



2025
Año de
La Mujer
Indígena

CONFERENCIA MATUTINA DE LA PRESIDENTA

[La Mañanera del Pueblo hoy 03 de marzo: los 5 puntos clave de la conferencia de Sheinbaum / MVS Noticias](#)

1. Aranceles de EU "Todo es posible, hay que tener serenidad"

Ante la inminente imposición de aranceles del 25 por ciento por parte de Estados Unidos a productos mexicanos, Sheinbaum aseguró que **el gobierno cuenta con varias estrategias** para enfrentar la situación.

2. Reforma sobre nepotismo y Salgado Macedonio

Sobre la reforma del nepotismo, Sheinbaum enfatizó que **"no se trata de una cuestión de ambición personal"** y que "no podemos permitir que la ambición personal esté por encima de la transformación".

3. Caso Silvano Aureoles

La presidenta **se deslindó de cualquier relación con la captura de funcionarios en Michoacán** y del exgobernador Silvano Aureoles, asegurando que "es un tema que le compete a la Fiscalía, no al gobierno federal".

4. Extradición de narcotraficantes a EU

Sheinbaum confirmó que **había información sobre la inminente liberación de varias personas ligadas al narcotráfico**, lo que motivó la decisión de extraditar a 29 delincuentes a Estados Unidos.

5. Plan A, B, C y D

Sobre el impacto económico de los posibles aranceles, Sheinbaum **reiteró la importancia de la calma** y aseguró que "cualquiera que sea la decisión, contamos con el plan A, el B, C y D".

FISCALES

[SHCP registra un subejercicio / El Heraldo de México](#)

La **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)** informó que en enero ejerció un menor gasto al autorizado, con lo cual se **reportó un subejercicio por 203 mil 274.6 millones de pesos, esto “en línea con los objetivos de consolidación fiscal”**.

De acuerdo con el Informe de Finanzas y deuda públicas en el primer mes del año, el Congreso le había autorizado al gobierno gastar 922 mil 532.6 millones de pesos, sin embargo, su disminuyó 14.4 por ciento, ubicándose en 719 mil 258.1 millones de pesos.

NACIONALES

[Ambición personal no puede estar por encima del proyecto de la 4T: Sheinbaum / La Jornada](#)

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo advirtió a los morenistas** que buscan participar por un cargo de elección popular, y son familiares de quienes en este momento son gobernantes, que **no se trata de “un asunto de ambición personal”, y no puede estar por arriba del proyecto de transformación.**

La iniciativa contra el nepotismo que envió al Congreso de la Unión, llamó a esperar la definición que toma la Cámara de Diputados sobre posibles cambios, luego de que en el Senado se avaló la iniciativa, pero se modificó para que esta legislación entre en vigor en 2030, en lugar de 2027 para las elecciones intermedias.

[San Lázaro manda a la "congeladora" la reforma a Ley del Issste / La Jornada](#)

La Cámara de Diputados dejará en la congeladora la iniciativa de reforma a la Ley del Issste, que incrementa las cuotas de seguridad social a los trabajadores de base y a los maestros.

“La ley del Issste no se va a aprobar o a rechazar. Vamos a cumplir con el compromiso con instituciones públicas del Ejecutivo. No se habrá de aprobar, si no hay acuerdo con los maestros”, dijo este mediodía el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila.

Exportaciones de Pemex se desploman 44% en enero en medio de escándalo por exceso de agua en crudo / EL FINANCIERO

Las exportaciones de petróleo crudo fueron de 532 mil barriles diarios en enero, lo que representó un desplome de 44 por ciento a tasa anual, su mayor caída desde que existen registros, reveló un informe de Petróleos Mexicanos (Pemex) este lunes 3 de marzo.

Esta caída se dio en medio del rechazo de refinerías de EU a recibir crudo de Pemex por exceso de agua en sus barriles, una situación que la presidenta Claudia Sheinbaum dijo quedaría solucionada en días.

México ha recibido a 19 mil 663 deportados tras la llegada de Trump a la presidencia de EU / El Sol de México

El Gobierno de México ha recibido a **19 mil 663 personas deportadas** desde que comenzó el 20 de enero el nuevo Gobierno de Estados Unidos, encabezado por Donald Trump, incluyendo 4 mil 052 extranjeros, señaló este lunes la presidenta Claudia Sheinbaum.

ECONÓMICO

Anuncia México investigaciones contra distintos productos chinos / La Jornada

A un día de que venza el plazo para que Donald Trump imponga aranceles generales de 25 por ciento, México, por medio de la Secretaría de Economía (SE), comenzó una serie de investigaciones a distintos productos chinos, por supuestas prácticas comerciales desleales.

En el Diario Oficial de la Federación y comunicados de prensa, la SE dio a conocer que inició un procedimiento de revisión de la cuota compensatoria impuesta a las importaciones de microalambre para soldar originarias de China.

Trump afirma que sí aplicará arancel general de 25% a México y Canadá este 4 de marzo / EL ECONOMISTA

El presidente estadounidense, **Donald Trump, afirmó que aplicará el arancel de 25% a las importaciones estadounidenses de productos originarios de México y Canadá a partir de este martes.**

“Mañana, aranceles del 25% a Canadá y del 25% a México. Y eso comenzará”, dijo Trump a los periodistas en la Casa Blanca.

Empleo formal cae 27% en febrero: IMSS / El Sol de México

Zoé Robledo, titular del IMSS, detalló en febrero se generaron 119 mil nuevos empleos formales, pero en el mismo mes de hace un año se crearon más de 156 mil plazas

En los primeros dos meses de este año, se crearon 192 mil 552 empleos formales en México, lo que representa una caída del 27.4 por ciento en comparación con el mismo periodo del año anterior, según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

COLUMNAS DE OPINIÓN

03 de marzo 2025.

Comunicación Social

Frente Políticos

1. En el banquillo. Literal, más recordado por haberse sentado afuera de Palacio Nacional en su banquito verde, esperando audiencia con Andrés Manuel López Obrador, que por su gestión en Michoacán, hoy el exgobernador Silvano Aureoles se enfrenta a *La Maldición del Poder Mal Ejercido*. La justicia libró orden de aprehensión por peculado. El hombre que una vez se soñó candidato presidencial hoy podrá estar prófugo de la justicia si no se confirma, como lo ha hecho ya verbalmente la presidenta Claudia Sheinbaum, su supuesta detención en Jalisco. No está solo. Cuatro de sus funcionarios ya cayeron. Tictac. Cuestión de tiempo.
2. **Garantía y bienestar. Rosa Icela Rodríguez refrendó el compromiso del gobierno con el derecho a una vivienda digna, respaldando la estrategia de Claudia Sheinbaum en Colima.** La secretaria de Gobernación ha demostrado que su liderazgo va más allá de la seguridad; su presencia en este proyecto reafirma la visión de un Estado garante del bienestar familiar. En un país donde la vivienda ha sido un privilegio y no un derecho, el desafío es convertir estas promesas en hechos concretos. Si la política social avanza con la misma solidez que el discurso, México estará construyendo un futuro más justo. Exactamente lo que nos prometieron.
3. **Ladrillos 4T. La presidenta Claudia Sheinbaum planea la construcción de un millón de viviendas y asegura que, ahora sí, la corrupción en el sector quedó sepultada bajo los cimientos de su gobierno.** Antes, los créditos beneficiaban a desarrolladores privados; ahora, el Estado toma el control. Se toma la medida como una "fiesta democrática", sumada a la elección de jueces, aunque el debate sobre la independencia judicial sigue abierto. Lo cierto es que México necesita viviendas dignas y acceso justo a la justicia. Si la 4T realmente cumple, el verdadero ganador debe ser el país. Por fortuna, no falta mucho tiempo.
4. Punto para la *góber*. El Ejército, bajo la coordinación de la Quinta Zona Militar, y la Fiscalía de Chihuahua, dirigida por César Jáuregui, desmantelaron un sofisticado sistema de comunicación del narco en Buenaventura. Un golpe técnico, pero simbólicamente fuerte, pues paneles solares, repetidores y cámaras al servicio del crimen, ahora están fuera de operación. Maru Campos puede anotarse esta victoria en su lucha contra la delincuencia, aunque la verdadera prueba será evitar que los cárteles rearmen su red. Porque una

antena se tumba en un operativo, pero para la estructura del crimen organizado es historia de más empeño. Lo hay.

5. Hilando fino. Sigue la amenaza constante de los aranceles. El secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, anunció este domingo que podrían no ser tan altos como la cifra de 25% que Trump estaba planeando. “Es una situación fluida... El martes habrá aranceles para México y Canadá. Vamos a dejar que el presidente y su equipo negocien exactamente cuáles son”, expresó Lutnick al programa *Sunday Morning Futures*, de Fox News. Ante tal reto, nada como el trabajo impecable del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, quien se ha destacado, desde el sexenio anterior, de López Obrador, como un gran negociador. *El Bombero* le llegaron a decir por apagar el fuego ante situaciones delicadas.

EL ECONOMISTA

[Pemex, ruta de refinación, ¿inviable? / Marco A. Mares](#)

Los resultados de Petróleos Mexicanos al cierre del 2024 dejan en evidencia que su oneroso “rescate” y el modelo orientado a la refinación, fracasaron.

Las pérdidas de la petrolera durante el sexenio lopezobradorista, la notable caída de la producción, y los números rojos en la subsidiaria dedicada a la refinación, lo demuestran.

El rumbo energético trazado desde el gobierno pasado apostó por un modelo de refinación de petróleo y producción local de gasolinas.

El recién iniciado gobierno de Claudia Sheinbaum ratificó la ruta.

En sus primeros meses, el nuevo gobierno emitió nuevas reglas y en las leyes plasmó la contrarreforma energética que cancela la apertura a la participación de la iniciativa privada nacional e internacional en la exploración y explotación petrolera.

En el plano económico, el gobierno actual ratificó su apoyo a la petrolera, con reducciones fiscales y aportaciones patrimoniales. El marco legal cambió para dar prioridad, sobre la inversión privada, a las empresas del Estado: Pemex y CFE.

El modelo energético del gobierno de Sheinbaum es de continuidad, respecto del sexenio previo.

Los datos oficiales difundidos, muestran focos rojos en Pemex. De acuerdo con los resultados difundidos, Pemex y CFE, registraron pérdidas al cierre del año 2024.

La CFE reportó una pérdida neta de 124 mil 444 millones de pesos en 2024; es la mayor merma financiera en 15 años.

El año pasado, Pemex registró una pérdida neta de 620.6 mil millones de pesos.

Es la mayor pérdida de la empresa en una década, incluyendo el 2020, el año de la pandemia del Covid-19, cuando se suspendieron las actividades económicas.

Para el cierre del 2024, el saldo de la deuda financiera bruta de Pemex fue de 1.98 billones de pesos.

Pemex es un barril sin fondo. El gobierno apoyó a Pemex, entre enero del 2019 y diciembre del 2024, con 1.38 billones de pesos a través de aportaciones patrimoniales, estímulos fiscales y otros.

Y ni así ha logrado mejorar su operación y repuntar la producción de petróleo.

México no ha podido sustituir la importación de gasolina, mayoritariamente de EU. A contracorriente de lo que prometió el expresidente.

Pemex, no sólo registra pérdidas en casi todas sus líneas de negocio. También tiene la deuda más alta en 13 años. Las deudas con sus proveedores y contratistas crecieron cerca del 40% anual en 2024. El monto total es de 506 mil millones de pesos.

Las pérdidas de Pemex se concentran fundamentalmente en Pemex Transformación, la división encargada de la refinación. Pemex Transformación perdió 585 mil millones de pesos que representan el 95% del total de sus pérdidas.

De acuerdo con el investigador en Energía y Medio Ambiente del Centro de Investigaciones y Estudios Presupuestales (CIEP), César Rivera, el gobierno ha transferido a Pemex 2.8 billones de pesos en dos tipos de apoyos: fiscales y financieros. En los fiscales, a través de la reducción de los Derechos sobre la Utilidad Compartida (DUC), la Federación dejó de recibir 723 mil millones de pesos. Más las aportaciones patrimoniales que se canalizaron fundamentalmente para la construcción de la Refinería de Dos Bocas y el pago de deuda.

El analista del Instituto Mexicano de Competitividad, Jesús Carrillo, considera que los números de Pemex deberían llevar a la evaluación por parte del nuevo gobierno, del modelo de refinación.

Y justamente, esa es la pregunta, ¿el gobierno de México tendrá la voluntad y disposición, de variar la ruta seguida con Pemex? Las nuevas reglas parece que no serán tan atractivas para los inversionistas.

Veremos.

México, ¿aranceles a China?

El secretario del Tesoro de EU, Scott Bessent, reveló el viernes pasado, justo después de haber recibido al secretario de Hacienda de México, Rogelio Ramírez de la O, que el gobierno mexicano le propuso a EU igualar aranceles a China.

Desde antes de su partida a Washington, se rumorea que el titular de las finanzas públicas llevaba esa carta bajo la manga. En México, la Secretaría de Hacienda no desmintió ni ratificó la información que presuntamente estaría orientada al sector automotriz y de autopartes. Al tiempo.

Atisbos

El SAT intenta actuar en contra de cinco empresas tramposas que utilizan vieja y agresiva planeación fiscal para no retener ni enterar impuestos. La Corte no está revisando un tema de doble tributación.

Se ha divulgado muchas falsedades en torno al asunto que dirime la Suprema Corte de Justicia de la Nación, dijo en una entrevista televisiva, el administrador general de recaudación del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Gari Flores Hernández González.

Señaló que, en medios, distintas fuentes, mencionan que se afectaría a 6,000 maquiladoras. Señaló que en el país existen 6,100 empresas maquiladoras y de ellas sólo 132 cuentan con la facilidad administrativa para los pedimentos V5 o virtuales. De estas 132 sólo 5 abusan de esta facilidad y usan agresiva y antigua planeación fiscal. El SAT no puede divulgar sus nombres por el secreto fiscal. Así las cosas.